



**Beschlusskontrolle zur Sitzung des Ausschusses für Ordnung und Umweltangelegenheiten**  
**Prüfauftrag aus der Sitzung am 13.05.2015**  
**Mündliche Anfrage der sachkundigen Einwohnerin Frau Schlüter-Gerboth zu Aktivitäten zum Jahr des Lichtes**  
**TOP: Ö 8.3**

**Fragestellung:**

Frau Schlüter-Gerboth informierte, dass die UNESCO aufgrund der weltweiten Lichtverschmutzung das Jahr 2015 zum Jahr des Lichtes erklärt hat. Sie fragt, ob die Stadt Halle (Saale) dahingehend Aktivitäten ergreifen wird?

**Antwort der Verwaltung:**

Am 20. Dezember 2013 hat die UN-Generalversammlung das Jahr 2015 als "Internationales Jahr des Lichts und der lichtbasierten Technologien" ausgerufen. Das Jahr des Lichts soll an die Bedeutung von Licht als elementare Lebensvoraussetzung für Menschen, Tiere und Pflanzen und daher auch als zentraler Bestandteil von Wissenschaft und Kultur erinnern.

In Halle haben sich mehrere Forschungseinrichtungen des vielfältigen Themas angenommen. Aus diesem Grund führt die Stadt Halle (Saale) keine eigene Veranstaltung zum „Jahr des Lichts“ durch.

Im Rahmen der Langen Nacht der Wissenschaften stehen am 03. Juli 2015 insgesamt sieben Angebote zum Thema Licht zur Auswahl. Die Bandbreite reicht von der Plakatausstellung "Lichtverschmutzung - was ist das?" am Von-Seckendorff-Platz 3/4 über Vorträge wie „Licht - denn die im Dunkeln sieht man nicht“ und „Hinter das Licht geführt (Physik- & Chemie-Nobelpreis 2014)“ bis zu einer Führung über „Verschränktes Quantenlicht“.

Uwe Stäglin  
Beigeordneter